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            1 

CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Periodo 2020-2024 3 

N°39-2022, ACTA DE SESIÓN ORDINARIA. 4 

Convocada el día Martes cinco de Julio del Dos Mil Veintidós, por el Concejo 5 

Municipal, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las diecisiete 6 

y treinta minutos. 7 

Presidente: José Alfredo Jiménez Sánchez. 8 

Vicepresidente: Juan José Núñez Chaverri. 9 

Regidores  Propietarios: Giselle Chavarría Cruz, Hannia Molina Chevez, Juan José 10 

Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez.  11 

Regidores Suplentes: Estefanía Jiménez Ocampo,  Heidy Ordóñez Jiménez, y Luis 12 

Enoc Barrantes Cubero. 13 

Síndicos Propietarios: Javier Chaverri Sandino, Marjorie Rodríguez Elizondo,  Bernal 14 

Maroto Matamoros,  Marylen Villafuerte Rodríguez. 15 

Síndico Suplente: Santos María Quirós Bermúdez, Cinthya Sandoval Sandoval. 16 

Asistencia de Alcaldía: Álvaro García Alfaro, Vicealcalde. 17 

Secretaria: Marianela Arias León. 18 

Regidores y Síndicos ausentes:  19 

María Esther Carranza Gutiérrez……………………………....JUSTIFICÓ AUSENTE. 20 

 Austin Sibaja Pérez……………………………........................JUSTIFICÓ AUSENTE. 21 

Jéssica Francini Villalobos Picón……………………………........….……..AUSENTE. 22 

Josué Soto García………………………………………………...……..…...AUSENTE. 23 

Asistentes por Invitación: Funcionarios del AyA y CNE. 24 

AGENDA: 25 

 ARTÍCULO I.  26 

Comprobación del quórum y apertura de la sesión 27 

 ARTÍCULO II 28 

Lectura y aprobación del orden del día. 29 

ARTÍCULO III. 30 
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 1 

Lectura y aprobación de las actas anteriores,  N°37-2022 y N°38-2022 2 

ARTÍCULO IV. 3 

Audiencia "Audiencia: Empresa PBCJ, Tema: Elaboración de rótulos, expositora  4 

Gabriela Solano,     5 

ARTÍCULO V. 6 

Lectura de Correspondencia. 7 

ARTÍCULO VI. 8 

Asuntos de trámite Urgente a Juicio de la Presidencia. 9 

     No hay. 10 

ARTÍCULO  VII 11 

Informe de Comisiones:  12 

No hay. 13 

ARTÍCULO  VIII 14 

Asuntos Varios. 15 

ARTÍCULO  IX 16 

Informes y consultas a la  Alcaldía. 17 

ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA 18 

SESIÓN 19 

Señor Presidente: Saluda a los presentes. Se cuenta con un quórum de 5 regidores 20 

propietarios. Están ausentes Francini Villalobos Picón y  Josué Soto García. 21 

ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 22 

Señor Presidente: Lee el orden del día y lo somete a votación. Quedando la aprobación 23 

5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría Cruz, 24 

Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. 25 

(ACUERDO N°01-39-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 26 

APROBADO. 27 

ARTÍCULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS,  N°37-2022. Y 28 

N°38-2022 29 

 30 
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 1 

INCISO 1. Lectura y aprobación del Acta Ordinaria N°37-2022,  del martes 28 de 2 

Junio del 2022. 3 

Señor Presidente: Presenta el acta N°37-2022 para ser aprobada. 4 

Quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, 5 

Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo 6 

Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°02-39-2022). ACUERDO UNÁNIME 7 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 8 

INCISO 1. Lectura y aprobación del Acta Ordinaria N°38-2022,  del jueves 30 de 9 

Junio del 2022. 10 

Señor Presidente: Presenta el acta N°37-2022 para ser aprobada. Quedando la 11 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle 12 

Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo 13 

Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°03-39-2022). ACUERDO UNÁNIME 14 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 15 

ARTÍCULO IV. AUDIENCIAEMPRESA PBCJ, TEMA: ELABORACIÓN DE 16 

ROTULOS, EXPOSITORA  GABRIELA SOLANO,      17 

Señor Presidente: Desde hace aproximadamente un año venimos con la inquietud de 18 

que en el cantón hacen falta rótulos, de diferentes tamaños, todo esto dentro del marco 19 

de la reactivación turística del cantón, principalmente con el tema de la pandemia y del 20 

paso del Huracán Otto y la Tormenta Nate, esta es la inquietud que tenemos, doña Eva 21 

nos dijo que ustedes tenían un proyecto para eso y es lo que nosotros les pedimos que 22 

por favor en 15 minutos lo exponga y posterior el periodo de consultas. 23 

Señor Ricardo Brenes: Saluda a los presentes, representa a la empresa RKS y PBCL. 24 

RKS es una empresa Guanacasteca que inició con la idea de reactivar el corredor 25 

turístico que se ha conversado hace ya algunos meses e invitamos a la empresa PBCL 26 

para que nos brindará un apoyo en la parte de imagen.  27 

Esta reactivación consta de 3 etapas:  28 

1. La primer etapa sería  de remodelación en la remodelación de paradas 29 

municipales, en la parte de rotulación y en la parte de  imagen de todos los 30 
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cantones. 2 

2. La segunda etapa sería capacitación para las personas de las zonas y cantones que 3 

estén apuntadas y quieran ser parte de este proyecto en la parte del turismo para 4 

explotar lo que tenemos 5 

3. La tercer etapa, viene con el trabajo con el comercio del cantón, para traerlo 6 

hacia la empresa que sean partícipes, por medios digitales y revistas digitales y 7 

convenios que la empresa RKS tienen en España, Canadá y Estados Unidos, pero 8 

para eso debemos de tener las paradas debidamente rotuladas, identificadas, 9 

pintadas y embellecidas 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

En la parte uno, en la parte de la rotulación deseamos iniciar con la empresa 15 

PBCL quien tiene la siguiente responsabilidad social: 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

La diferencia de PBCL con otras empresas es que los rótulos cuentan con una póliza de 12 

responsabilidad civil, lo que garantiza que si una  persona choca  en un rotulo de la 13 

empresa, la empresa en caso de una demanda tiene como hacerle frente.  14 

La empresa cuenta con el permiso del MOPT, en el país solo hay dos empresas que 15 

realizan este tipo de rotulación. La empresa brinda el posicionamiento de marca. 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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La idea es que las paradas lleven el logo de la Municipalidad, son paradas que vienen 2 

equipadas con paneles solares, con asistencia para bicicleta, (tenemos que tropicalizar 3 

las paradas), incluso vienen con cargadores para celular.  4 

Obviamente la idea es ubicar estas paradas en donde la Municipalidad lo crea 5 

conveniente y se van a presentar reportes trimestrales del mantenimiento que se les va a 6 

dar.  7 

La Municipalidad no va aportar nada, únicamente lo que se necesita es que cuente con 8 

el permiso de la Municipalidad para instalar las paradas en los espacios 9 

correspondientes, más adelante analizaremos la parte de la instalación y las ubicaciones 10 

que se tienen para las demás paradas. 11 

Estas son las señales: 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

La idea es de dotar a los cantones con esta rotulación. 23 

Reg. Giselle Chavarría: Consulta sobre el tema de la autorización de las paradas, 24 

porque desde la Unidad Técnica hemos venido gestionando la autorización ante el 25 

MOPT, de hecho hace bastante tiempo se envió el estudio técnico pero el MOPT no 26 

responde, y no hemos logrado que responda a esa autorización para dar por iniciado el 27 

proyecto. ¿Ustedes tienen esa potestad ante el MOPT? ¿Empezarían desde cero con el 28 

MOPT? 29 

 30 
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 1 

Señor Ricardo Brenes: Ya tenemos los permisos con la parte de rotulación. 2 

Reg. Giselle Chavarría: De rotulación, no para colocar la parte en un lugar específico. 3 

Señor Ricardo Brenes: Con las paradas hay dos temas, uno con rutas nacionales que 4 

los permisos se obtienen con el MOPT y ya hay un acercamiento (porque en otra 5 

Municipalidad se inició con este proyecto), con respecto a las rutas cantonales 6 

requerimos el permiso  de la Municipalidad para proceder con esto. 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Dentro de lo que es portafolio de rotulación: 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Trabajos realizados que se pueden ver en carreteras: 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 1 

Hubo un acercamiento con una empresa donde ellos están de acuerdo en donar a cada 2 

cantón un tótem,  que lleve una imagen representativa del cantón y por detrás va a llevar 3 

únicamente va a llevar  la parte de trivisión. 4 

 Ya en Nicoya, Nandayure, otras empresas  han estado con la instalación de la 5 

rotulación. 6 

La idea es realizar un convenio con la Municipalidad para que estén de acuerdo con el 7 

proyecto y seguir adelante con las etapas. 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



Acta 39-2022, 

 05-07-2022  
  

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°37-2022, 05-07-2022 Página 11 
 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 
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 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 6 

 7 

 8 

 9 
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 11 
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 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Señor Presidente: De acuerdo con la experiencia de otros municipios, usted nos podría 15 

hablar sobre el alcance de estos convenios principalmente con el tema del 16 

financiamiento, con el tema de los plazos, ¿Cuál sería la mecánica que se ha utilizado 17 

con otros municipios? 18 

Señor Ricardo Brenes: Ahorita lo que se propone es que la empresa PBCL se encarga 19 

totalmente de cubrir todo lo que son costos, inversión, logística, permisos.  20 

Se ha conversado un plazo de 5 años para recuperar lo que es la inversión a través de la 21 

publicidad que se haría en las mismas paradas.  La idea es integrar en estas paradas a los 22 

comercios de las zonas. 23 

Señor Presidente: Resumiendo, el único compromiso a partir del primer año cero es, 24 

firmar el convenio, el costo de construir las paradas, el mantenimiento, todo lo pone 25 

PBCL, y por 5 años ustedes van a administrar la publicidad que se pueda tramitar a 26 

través de esta paradas. 27 

Señor Ricardo Brenes: ¡Correcto!, Adicional a esto viene una capacitación para los 28 

inspectores (en caso de que se tuvieran), para combatir esa rotulación ilegal que existe y 29 

apoyarlos en esa parte. 30 
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Señor Presidente: En el convenio se incluyen las paradas cantonales y las sobre la rutas 2 

nacionales. 3 

Señora Alcaldesa: Con Ricardo y las personas de la empresa estuvimos en la reunión 4 

de FEMUGUA y fue bien visto por todos los alcaldes por los alcaldes que estamos ahí 5 

presentes. Ellos ya visitaron diferentes Concejos para dar a conocer este proyecto de 6 

pardas y rotulación, entiendo que ellos van a enviar el convenio a FEMUGUA para que 7 

nos lo hagan llega a nosotros. Hay acuerdo con FEMUGUA y muy buena acogida de 8 

parte de las alcaldías de Guanacaste. 9 

Reg. Juan José Núñez: Posterior a los 5 años quitarían el beneficio de que el slogan de 10 

la municipalidad aparezca, ¿llegaría la Municipalidad posterior a estos 5 años  a tener 11 

que pagarles  por la publicidad que se le dé? 12 

Señor Ricardo Brenes: Esta pregunta la maneja doña Gabriela, en este momento no 13 

tengo la respuesta, porque este es un tema propio de la empresa, ahorita cuando llegué 14 

ella lo abordará. 15 

Aclara,  la parte de la rotulación todo es de PBCL, lo que son las paradas llevan un logo 16 

de la Municipalidad o eslogan. 17 

Señora Alcaldesa: Sobre la consulta de cuántos rótulos pide como máximo cada 18 

municipalidad, depende de la necesidad, ¿verdad? 19 

Señor Ricardo Brenes: Esta es una negociación que se hará de la Municipalidad 20 

directamente con la empresa PBCL en el convenio.  21 

Reg. Juan José Núñez: Después de estos 5 años, ¿esto sería propiedad  de ustedes 22 

como PBCL? O ¿de la municipalidad por ser espacios públicos?, desconoce si PBCL 23 

queda con las paradas o rótulos de por vida, o quedan en el municipio al estar en sitios 24 

de esparcimiento público. 25 

Señor Ricardo Brenes: Apenas lleguen las compañeras de PBCL abordamos estas 26 

consultas y si no llegan,   se las puedo hacer llegar por medio de correo. 27 

Reg. Giselle Chavarría: ¿Cuánto tiempo  lleva la empresa PBCL en el mercado 28 

nacional? 29 

 Señor Ricardo Brenes: Más de 18 años. 30 
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Reg. Giselle Chavarría: ¿Con cuáles municipalidades tienen actualmente convenio?, 2 

para saber dónde pudiéramos llamar y preguntar. 3 

Señor Ricardo Brenes: Si no me equivoco se está estableciendo con Cartago. 4 

Reg. Giselle Chavarría: ¿Es algo nuevo para la empresa? 5 

Señor Ricardo Brenes: En la parte municipal sí. 6 

Reg. Giselle Chavarría: ¿La cédula jurídica de PBCL? 7 

Señor Ricardo Brenes: Es 3-101-367-657 Publicárteles S.A, es la razón social. 8 

Reg. Maikel Vargas: Con respecto a las dimensiones de las paradas, en caso de que se 9 

llegara a un acuerdo, ¿Qué dimensiones tienen? y ¿para cuantas personas serían?, 10 

porque el tema es que si hay 5 o 6 puntos, son para publicidad, pero el servicio a las 11 

personas? 12 

Señor Ricardo Brenes: Estos puntos se definen de acuerdo al espacio disponible en el 13 

sitio. 14 

Reg. Maikel Vargas: ¿Tienen un estándar? 15 

Señor Ricardo Brenes: No, señor 16 

 Reg. Maikel Vargas: ¿Tienen algún ejemplo de paradas que manejan en otros lugares? 17 

Señor Ricardo Brenes: Les cuento que en el país de estas no hay. En Guanacaste 18 

serían las primeras instalaciones que se realizarían. 19 

Señor Presidente: Debido a que son muchas las quejas que hemos recibido de la parada 20 

central del cantón, en el convenio se podría ampliar para hacer una adenda sobre 21 

instalaciones ya existentes y que entren dentro de un periodo de mejora, de re 22 

adaptación a este concepto. 23 

Señor Ricardo Brenes: ¡Sí señor! Con toda propiedad sí.  24 

Hacen ingreso las señoras de la empresa PBCL y el señor presenta a la señora 25 

Gabriela Freer, Gerente de la empresa. 26 

Señora Gabriela Freer, Gerente de la empresa PBCL: Buenas tardes disculpen el 27 

atraso. Muchas gracias por el espacio. 28 

Señor Presidente: Da la bienvenida a las señoras, ya escuchamos a Ricardo y 29 

entendimos el concepto y  la última consulta fue, ¿si el convenio podría aplicar para…..  30 
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…..instalaciones existentes, como paradas municipales existentes?, y nos aclaró que está 2 

dentro de las posibilidades. 3 

Pero en este momento él nos habla de un plazo de 5 años, entonces la principal pregunta 4 

es, ¿Qué aplica para la municipalidad después de estos 5 años?  5 

Señora Gabriela Freer: Lo que no queremos es remozar lo que ya existe, ya que 6 

queremos con este proyecto es unificar todas las paradas de autobuses cantonales de 7 

todo Guanacaste en la  primera etapa, probablemente haremos un frente común con 8 

todas las municipalidades de la zona para poder tratar de lograr unificar con las paradas 9 

de buses de las rutas nacionales, esto definitivamente dependerá del MOPT y es la etapa 10 

2 del proyecto que pretendemos realizar, si logramos el acuerdo con todos los gobiernos 11 

locales de la provincia. 12 

Remozar lo que existe es difícil, porque lo que hemos visto que existe, no está de 13 

acuerdo con el boceto, ni el diseño propuesta en la maqueta, y que ahora les voy a 14 

explicar cuándo se quita o cuándo se pone, y que adaptaciones va a sufrir de acuerdo a 15 

las condiciones topográficas y otros elementos que vamos a mencionar. 16 

En el caso del plazo, les hemos pedido a los Gobiernos Locales la concesión para poder 17 

tener esas paradas cantonales durante 5 años, ¿qué va a suceder luego de que pasen esos 18 

5 años?, yo esperaría de que nosotros ya tengamos una propuesta de remozamiento 19 

completamente diferente, así como estamos presentando esta propuesta a nivel 20 

estructural y de diseño. 21 

En el convenio que no se ha elaborado, que está en proceso y que posiblemente la 22 

próxima semana se les hará llegar el borrador de la propuesta a la Federación y a los 23 

diferentes Gobiernos Locales, si se va a establecer que PBCL tendrá la prioridad para 24 

poder presentar a consideración nuevamente de cada Gobierno Local la nueva propuesta 25 

estructural del paradas. 26 

¿Qué sucede en el caso de que algún Gobierno Local decida que no lo quiere remozar?   27 

- cosa que veo difícil porque la gente siempre quiere avanzar, nadie quiere retroceder - 28 

posiblemente va a existir una clausula estipulada de que el Gobierno Local puede 29 

dejarse la estructura de paradas - porque nosotros no las vamos a venir a traer - ………  30 
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posiblemente por un valor de rescate que existiría en libros en ese momento  dicho 2 

mobiliario urbano. 3 

Reg. Juan José Núñez: Al final de los 5 años, independiente de la administración que 4 

esté y que  quiera o no  seguir con ustedes, la publicidad que darían a la municipalidad, 5 

el cual es parte del convenio que haríamos con ustedes,  ¿la retirarían?, me surge la duda 6 

si estos espacios de publicidad y paradas, seguirían siendo de la municipalidad,  de 7 

ustedes o del estado. 8 

Señora Gabriela Freer: Para desarrollar un proyecto de esta naturaleza se requiere de 9 

mucha inversión, para desarrollar este proyecto sólo requerimos del Gobierno Local la 10 

aprobación de la concesión, ni un elemento más, a nivel económico, no tendrían que 11 

poner nada, nosotros haríamos la inversión completa de la infraestructura.  12 

 ¿Cómo lo vamos a financiar?,  con pautas,  que  se les ha planteado a la Federación y a 13 

las instituciones donde hemos ido, que sí haríamos una pirámide para esta pauta. 14 

¿Qué significa una pirámide preferencial?, en primer instancia se le daría prioridad a los 15 

patentados de la municipalidad (algún beneficio tienen que tener también), en segunda 16 

instancia a los patentados de la provincia, ellos también tendrían un precio diferenciado, 17 

posteriormente lo abriríamos a las empresas nacionales, en cuanto a territorio, también 18 

pueden ser franquicias internacionales, eso no es ningún problema, nosotros nos 19 

encargaríamos de la comercialización, la cual va a sustentar una inversión de esta 20 

naturaleza. 21 

 Y es muy claro que en todo el porcentaje de metros y centímetros cuadrados que tienen 22 

disponibles ese mobiliario urbano, lo negociaremos con cada una de las municipalidades 23 

porque tienen que tener presencia en cada una de las paradas mismas. 24 

En el caso del Código QR cada Gobierno Local lo va a querer asociar a los puntos o los 25 

lugares de interés (turístico, cultural) en el cantón, eso es algo que vamos a generar  y lo 26 

va a tener siempre la Municipalidad, en las diferentes paradas. 27 

El tema del lenguaje lesco lo hemos pensado considerar, todo esto le va sumando valor 28 

a un mobiliario urbano a nivel estructural muy lindo. 29 

 30 
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¿Qué sucede cuando pasen esos 5 años?, como les dije antes, yo esperaría que la 2 

propuesta que les presentemos antes de, vaya a ser suficiente llamativa para que 3 

remocemos nosotros, hagamos el cambio y continuemos con otros 5 años de concesión, 4 

eso esperaría, porque vamos a presentar una propuesta muy llamativa,  como hoy lo es 5 

esta maqueta (muestran una maqueta), en el convenio este es uno de los elementos que 6 

claramente esta, tendríamos la prioridad de presentar, más no el Gobierno Local de 7 

aceptar. 8 

Si el Gobierno Local por alguna circunstancia decide que se quiere dejarse estas 9 

estructuras, ¿Qué tendría que hacer?, nosotros estableceríamos en ese borrador de 10 

contrato la cláusula que les explicaba, habría que aplicar un porcentaje del valor en 11 

libros que tenga esa estructura en ese tiempo. Basado en 5 años el valor en libros, sería 12 

un valor de rescate muy bajo. 13 

Reg. Heidy Ordoñez: Si se firmará un convenio con la municipalidad, ya ustedes 14 

tienen definido, ¿cuántas paradas van a realizar en el cantón? 15 

Señora Gabriela Freer: No, porque todos los cantones son muy diferentes entre sí, 16 

¿Quiénes nos van a dar esa información?, son ustedes como Gobierno Local los que 17 

saben dónde existen las paradas cantonales oficiales, las no oficiales y cuáles son 18 

concurridas. Ya dos municipalidades nos están preparando este listado, vamos a hacer 19 

una gira técnica conjunta para definir el tamaño de la parada, si todos van a tener la 20 

unidad de soporte al ciclista o no, si todos van a tener recárgate o no. ¿Por qué razón?, 21 

índices de vandalismo, robos y otros elementos que ustedes también manejan esa 22 

información.  23 

Esto se maneja con paneles solares y en la medida de lo posible tratamos de usar 24 

materiales amigables con el medio ambiente, no siempre es factible, porque todos los 25 

materiales que implican este grado de compromiso son muchísimo más caros, 26 

lamentablemente en el país no tenemos esa cultura por pagar por algo que tenga esta 27 

connotación. 28 

Reg. Giselle Chavarría: Queda claro que el alcance del proyecto es a nivel de 29 

provincia, ¿Qué pasa si?, no tiene acogida en las provincia de Guanacaste y sólo……… 30 
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…..Bagaces firmará el convenio ¿no lo llevarían a cabo? 2 

Señora Gabriela Freer: Una pregunta muy importante, nosotros estamos muy 3 

satisfechos con todas las reuniones que hemos tenido con la gran mayoría de Gobierno 4 

Locales, aún con aquellos que no pudieron asistir a la sesión en la Federación, ya nos 5 

han llamado y hemos contacto con ellos, me atrevería a decir que va a hacer un proyecto 6 

aprobado de manera unánime.  7 

¿Qué sucedería en el remoto caso de que uno de los Gobiernos Locales decidiera no ser 8 

parte de?, creo que sería un asunto difícil, porque estaría la mayoría de los Gobierno 9 

Locales con una estructura de esta naturaleza y una serie de beneficios de proyección a 10 

la comunidad de que creo que remotamente este Gobierno Local (si es que existe esa 11 

posibilidad) se  adheriría a  la proyecto como tal. 12 

Creo que existe la voluntad política de la Federación para apoyar un proyecto que 13 

claramente les trae beneficios y no está tocando bajo ninguna circunstancia las arcas de 14 

los recursos reducidos que sabemos tienen los Gobiernos Locales. 15 

Reg. Giselle Chavarría: Bagaces es un cantón pequeño, pero muy diverso, en la altura 16 

hay pueblos pequeños, estarían dispuestos a atender estos pueblos o estarían pensando 17 

en una cobertura central basados en obviamente la rentabilidad que les genere esa 18 

parada, porque en Pueblo Nuevo no sé quién podrá pautar, las eólicas por ejemplo, pero 19 

tal vez en San Jorge no haya mucha posibilidad ¿estarían dispuestos a sacrificar parte 20 

del retorno de inversión en estos caseríos más alejados del centro del cantón? 21 

Señora Gabriela Freer: En realidad el cantón no lo conozco mucho, pero la magia de 22 

estos proyectos está en hacerlos rentables, ¿Qué significa?, posiblemente existan 23 

empresas que están muy interesadas en determinado cantón, o distritos en tales y tales 24 

puntos, entonces porque le digo ¿Qué la magia de?, porque todo se lleva a nivel de 25 

negociación, porque si quieres esos puntos perfecto te cuestan tanto, pero si quieres esos 26 

puntos y además vas a hacer proyección y posicionamiento de marca en estos, te va a 27 

costar tanto. 28 

 Entonces sí, la idea es respetar las paradas existentes, nosotros nos las conocemos, las 29 

paradas están oficializadas por el Gobierno Local, las que no están oficializadas pero las  30 
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costumbres ya las hizo parte de ustedes tienen la potestad de oficializarlas. Y nosotros 2 

lo que tenemos que ver es el universo de cada uno de los cantones y ver cómo lo van a 3 

plantear a nivel de negociación para hacerlo rentable, sería impropio querer desarrollar 4 

solo ciertas paradas y algunos dejarlos por fuera porque son muy alejados, porque desde 5 

el punto de vista de mercado no son tan atractivos, desde el punto de vista de mercado 6 

absolutamente todo debe de ser atractivo. 7 

Reg. Giselle Chavarría: Y el mercadeo es manejado por ustedes en un 100% 8 

Señora Gabriela Freer: Sí, efectivamente en un 100% 9 

Reg. Giselle Chavarría: El mercadeo de la municipalidad de Bagaces, logos, ¿esto 10 

también puede ser incluido  y mantenido en el tiempo, como cuando dicen en letra 11 

pequeña “aplican restricciones” 12 

Señora Gabriela Freer: No, no va ser así, pero recordemos que tenemos que tener 13 

directores de orquesta que paguen el proyecto, pero no vamos a socavar bajo ninguna 14 

circunstancia la imagen del Gobierno Local.  15 

Señor Presidente: Cada cantón tiene su propia imagen política y sus interés 16 

comerciales y de publicidad, en el caso de nosotros tenemos mucha diversidad que nos 17 

interesa publicitar a la mayor brevedad posible y que son de interés para todos, pero el 18 

diseño está más supeditado a un tema comercial a la entidad que aporta el recurso,  y lo 19 

entendemos, pero podemos inferir en pequeños detalles que pueden ser de mucho 20 

interés, por ejemplo,  si en Rio Naranjo nos interesa que se conozca que ahí hay dantas 21 

y COOPEGUANACASTE quiere promoverse ahí, ¿podemos solicitar que se coloquen 22 

dantas en la paradas?   23 

Señora Gabriela Freer: La parada tiene un área de impresión  relativamente moderada, 24 

porque muchas veces (y eso lo hemos visto en San José) las paradas de autobuses 25 

algunas  y los puentes peatonales  se han convertido en trampas, si muy  aerodinámicas 26 

pero con tanta rotulación que hace que sea muy fácil de asaltar a las personas.  27 

Entonces la impresión de la propuesta de parada no es tan grande, y me gustaría decirle 28 

que sí podríamos  interferirles y ver un tour de dantas, o de monos, etc., pero en el tema 29 

de publicidad uno puede sugerirles a un cliente, más no puede imponerle a un cliente. 30 
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Si les puedo decir que el diseño y la publicidad que vamos a tener en esta propaganda 2 

vamos a cumplir con los estándares de ética y moralidad  de cualquier campaña 3 

publicitaria, pero no podría prometerle algo así, yo le que podría prometerle que del 4 

espacio que vamos a designar de imagen (el cual no es mucho, como les mencionaba 5 

que no es muy grande), ustedes tendrían la potestad de variarlo, según sea el caso de 6 

cada una de las paradas. 7 

Señor Presidente: En todo caso hay un beneficio implícito en este proyecto que son las 8 

paradas de buses para los usuarios que son las paradas de buses para los usuarios, pero 9 

también hay temas de interés que como Gobierno Local nos lleven a querer presionar 10 

para que se nos dé más.  11 

Señora Alcaldesa: Lo que yo quería era preguntar, porque los compañeros del Concejo 12 

quieren rótulos para los 4 distritos y por medio de SICOP Con la experiencia que tienen 13 

ustedes ¿cuál es la propuesta que ustedes me habían dicho cuando estábamos en 14 

FEMUGUA? 15 

Sra. Gabriela Freer: En realidad la reunión se extendió bastante porque llevábamos 16 

dos proyectos: uno  es el proyecto de paradas de autobuses, que ya comentamos que les 17 

vamos hace llegar la propuesta a nivel digital, el borrador del convenio posiblemente 18 

está la próxima semana.  19 

El otro es la parte de rotulación, nosotros en realidad somos  una empresa que iniciamos 20 

hace 19 años con todo lo que fue el desarrollo de anuncios informativos viales, estos 21 

tienen la magia de señalar una ruta, un destino, una expectativa, una marca sobre la vía 22 

pública, tiene exactamente la misma connotación de un alto, un ceda, un cruce peatonal, 23 

señales tanto para el conductor como para el peatón, y empezamos a desarrollar 24 

productos y los mismos clientes nos llevar a desarrollarlos cada vez más.  25 

Tenemos cerca de un año, año y medio de haber desarrollado tótem que es una valla 26 

sobre la carretera. 27 

Hemos desarrollado productos a los gustos y preferencias de los diferentes clientes, esas 28 

vallas las tenemos en varios cantones de Guanacaste. 29 

 30 
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 5 

 6 
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 8 

 9 

 10 

 11 

. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Estas tienen 7.44 metros cuadrados de impresión, se pueden hacer con una o dos caras, 19 

con luz o sin luz, se pueden colocar en material reflectivo, prismático como usa el 20 

MOPT, o de grado ingenieril, ambos son aceptados por las regulaciones locales, de 21 

acuerdo a los estándares del manual de señales viales de Centroamérica, del cual 22 

nosotros nos acogemos, en fin hay una serie de variedades. 23 

Resulta que cuando empezamos la presentación en la FEMUGUA, hablamos de 24 

rotulación, y les hablamos claramente porqué empezamos a poner nuestros ojos en la 25 

rotulación delicada en Guanacaste, en esta provincia hay una cantidad exorbitante de 26 

rotulación ilegal en las vías, en todo el país existe pero aquí más,  que ponen en riesgo 27 

todos los días la vida de los conductores y peatones, si una de esas franjas se desprende 28 

la persona afectada va ir a denunciar al anunciante, pero cuando son ilegales que son la 29 

mayoría, ni siquiera tienen el sticker con el número de permiso del MOPT, y por …….. 30 
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….supuesto menos van a tener algún tipo de póliza de responsabilidad civil, ni del INS 2 

ni de ninguna otra aseguradora, no se ha tomado en cuenta el gran riesgo de tener 3 

rotulación ilegal en los cantones, porque si yo no puedo accionar al anunciante, o no 4 

existe o no tienen solvencia, posiblemente como afectada pensaría en el Gobierno 5 

Local, porque por algo están ahí, y sobre todo si están en una vía cantonal, sino el 6 

MOPT. 7 

Son situaciones que se han venido presentando, y ha existido un florecimiento de todo 8 

lo que son señales ilegales en todo el país, pero en Guanacaste es exorbitante; iniciamos 9 

una serie de negociaciones con otros gobiernos locales en diferentes zonas del país, 10 

ciertamente todos los Gobiernos Locales tienen necesidades de señalización y 11 

rotulación, y los recursos son bastantes limitados, entonces les planteamos un proyecto 12 

de Cooperación, y a ustedes también, que consiste en hacer un Convenio de 13 

Cooperación mutuo, nosotros le podemos suplir sin ningún costo dinerario, algunos de 14 

los rótulos o necesidades de anuncios informativos viales que ustedes tengan en el 15 

cantón a nivel distrital, por ejemplo algunos nos han dicho que quieren un icono  para 16 

cada uno de los distritos, para la ciclo vía algunos que la tienen, para el polideportivo, 17 

para el estadio, etc.  18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Obviamente podemos suplir cierta cantidad de esas necesidades en el plazo inmediato, 27 

otras no por ejemplo 500 rótulos como alguien nos solicitó, porque estamos hablando de 28 

una inversión  muy grande, les podemos suplir las primeras necesidades que tengan y el 29 

resto, poderlas negociar con un inciso de la Ley de Contratación Administrativa, que…. 30 
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… permite a los Gobiernos Locales, adjudicar una compra para aquellos proveedores 2 

que tengan un 30% menor en la oferta del valor del mercado de cualquier necesidad que 3 

tengan en determinado rubros. Nuestro interés con los Gobiernos Locales no es lucrar, 4 

es generar una relación permanente y de cooperación mutua, somos una empresa 5 

legalmente constituida, pagamos seguridad social, tributos, y estamos en clara 6 

desventaja con todas aquellas que no tienen esa legalidad, además no tienen pólizas de 7 

responsabilidad civil, ni nada por el estilo. A raíz de esa situación, hemos empezado a 8 

desarrollar ese Programa de Cooperación Mutua con los Gobiernos Locales. 9 

También les ofrecimos abrir un programa permanente de capacitación, a los 10 

funcionarios competentes del Gobierno Local   para que determinen y nos ayuden con 11 

esa limpia de rotulación ilegal. 12 

Reg. Maikel Vargas: Por ejemplo, se me ocurre a mí que en el cantón de Bagaces 13 

hablemos de  20 paradas, esas se irían confeccionando según aparezcan las personas que 14 

van a financiar las pautas en esas paradas o van a crear las 20 paradas y posteriormente 15 

van a tener ustedes que ir negociando las pautas en ellas? La otra pregunta es el tiempo 16 

de ejecución? Y pregunto esto porque en este Concejo se necesita que las cosas sucedan 17 

con inmediatez, entonces quisiera saber ¿cuánta es la proyección que ustedes tienen? Sé 18 

que va a variar probablemente porque todos los cantones son distintos, y las cantidades 19 

son distintas, pero una vez en caso de que se firmara el Convenio, o la aprobación en 20 

este caso, ¿cuánto tiempo aproximado estiman  para que esto se ejecute? 21 

Sra. Gabriela Freer: Quisiera contestarles esto pero ahorita no puedo, porque tenemos 22 

algunos cantones, que de uno tenemos el listado completo, y sabemos que son 28 23 

paradas, pero tenemos otros que nos hablan entre 50, 45 y 60, son rangos muy diferentes 24 

de números, entonces lo primero que necesitaríamos saber cuáles son esas paradas, para 25 

hacer  una gira técnica y definirle. Para desarrollar ese proyecto  vamos a necesitar 26 

cierto tiempo, por supuesto que una negociación de esa naturaleza buscaríamos hacerlas 27 

en conjunto, porque sería muy caro operar por fracciones, no le puedo decir que van a 28 

estar en simultáneas las cincuenta, pero sí debieran estar en simultáneas las 50 en 29 

producción, por muchas razones, compra de materiales, por instalación, por…………… 30 
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………..mantenimiento, por gestión y comercialización, la idea es comercializarlas de 2 

manera en bloques para que sea rentable el proyecto.  3 

Reg. Maikel Vargas: Entonces si bien es cierto la dinámica que se va a ir generando 4 

para que el proyecto se de en 100% para ser paulatino me imagino, pero sí tienen 5 

visualizado que van a iniciar con el proyecto un mes después, dos meses después? 6 

Porque para nosotros el tema del tiempo y para que las cosas buenas sucedan es  7 

importante. 8 

Sra. Gabriela Freer: El tema del tiempo nos presiona a todos, en realidad  nosotros 9 

tratamos de  ser tan rápidos que cuando firmamos un contrato de rotulación, en quince 10 

días están instalados, porque nosotros como empresa comercial que somos, por supuesto 11 

tenemos un interés económico, no nos interesa dormir un proyecto, pero darle una 12 

respuesta que una vez firmado el Convenio sin saber cuántas paradas, donde están, y 13 

cuáles van a ser los elementos  globales, sería muy irresponsable de mi parte. Tendría 14 

que decirles, bueno, ya tenemos el listado de paradas, ya hicimos la gira técnica, ahí sí 15 

le podríamos decir, vamos a durar tanto tiempo en la comercialización, en la 16 

producción, en la instalación y en la colocación.  17 

Reg. Maikel Vargas: Después de la gira técnica, vendría la propuesta en el borrador, 18 

porque ya vendría incluido esa proyección? 19 

Sra. Gabriela Freer: El borrados se les va hacer llegar posiblemente la próxima 20 

semana, ¿de qué va depender la viabilidad y la definición de la ruta de ejecución o el 21 

check list? De esa gira técnica que tenemos que hacer, porque yo no sé por ejemplo en 22 

el área donde están las dantas puedo colocar una estructura de tamaño modular o no, 23 

puede que sea más pequeña y me lleve menos tiempo esa construcción, todas las 24 

paradas estructuralmente son iguales, pero van a tener algunos elementos que van a 25 

variar, hay detalles que debemos conocer para poder definir las rutas críticas y el check 26 

list del proyecto como tal. Si existe alguien interesado en ejecutar ese proyecto somos 27 

nosotros, y somos rápidos, no por eso sacrificamos calidad. 28 

Señor Presidente: Necesitamos avanzar con la sesión, sé que quedan  un montón de 29 

puntos pendientes, pero me parece que son más en el camino de la ejecución del ……… 30 
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…..Convenio, que esta ruta de trabajo todavía no está tan claro como para decidir cómo 2 

va a funcionar todo.Tenemos dos vías para desarrollar este Convenio: las paradas de los 3 

buses y los rótulos  (dentro de estos tenemos dos vías), una que es a través de una 4 

contratación que ya está en proceso  o por lo menos tiene contenido presupuestario, que 5 

eran los rótulos de la reactivación económica que tenemos, que es un presupuesto 6 

alrededor de trece o catorce millones de colones, y que estaba por definir si es uno por 7 

distrito, falta definir cuantos en la ruta interamericana, falta definir varias cosas, pero 8 

hay una  contratación de por medio para ese tipo de rótulos, y quedan los demás rótulos, 9 

entonces los rótulos tenemos que dividirlos en dos vías, talvez no vamos a definir cuál 10 

va en este o cual va en el otro, este no sería el punto para tomar esta decisión.  Que sí 11 

quede claro tendríamos  dos vías para obtener estos rótulos, que sería a través de este 12 

convenio, y a través de la Contratación de reactivación turística que ya habíamos 13 

aprobado y que ya se fue en un presupuesto extraordinario.  14 

Sra. Gabriela Freer: Para contestarles y para resumirle a doña Eva lo que habíamos 15 

hablado en aquella reunión, primero que todo teníamos un cliente que tenía mucho 16 

interés en colocar estas vallas grandes sobre la vía en los diferentes cantones, hoy  17 

tuvimos una reunión con ellos y le planteamos la posibilidad de que uno de esos dos 18 

tomen que va a colocar los diferentes cantones, se diera una de esas caras al cantón, y se 19 

lo diera a cada municipalidad.; hoy lo aprobaron, entonces con ese tótem ya podría 20 

contar cada uno de los gobiernos locales. Por supuesto que esto es un boceto que 21 

hicimos, no es un slogan de ustedes, simplemente a nivel ilustrativo. 22 

  23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



Acta 39-2022, 

 05-07-2022  
  

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°37-2022, 05-07-2022 Página 28 
 

 1 

Sería la colocación del logo de la Municipalidad y la imagen que quieran, los elementos 2 

gráficos que nos puedan suplir el copy necesario, eso desde ya, al margen del convenio 3 

con PBCL, con eso podrían contar ya! Adicionalmente y como les hablaba del convenio 4 

que les estamos proponiendo a nivel de rotulación, pues esos rótulos que requieren para 5 

cada uno de los distritos, posiblemente para la cabecera y algunos otros elementos 6 

(como polideportivo, el estadio etc), con eso pueden contar ya, sin ningún costo 7 

dinerario de por medio, eso es nuestra propuesta de convenio en rotulación; ahora, si 8 

eventualmente la cantidad de señales que requieren sobre pase esa cantidad, que desde 9 

ya nosotros podríamos suplirle ya! Que me dijeran “empezamos a generar los elementos 10 

y tenemos que hacer los artes “, ni siquiera se tienen que complicar en hacer bocetos,  ni 11 

diseños ni artes finales, nosotros ponemos a disposición de los gobiernos locales todo 12 

ese tipo de labor y no va a tener ningún costo para la municipalidad, simplemente 13 

entregamos el diseño en formato final y lo pueden replicar en otros formatos u otros 14 

materiales, con eso ya pueden contar ya.  ¿Qué sucede con toda aquella rotulación  15 

adicional que tienen una compra en puerta y eventualmente nosotros podríamos suplir? 16 

Van a saber que del  valor medio del mercado, un 30% o más, va ser el precio de oferta 17 

nuestro, o sea que pueden hacer la compra directa. 18 

Sr. Ricardo Brenes: Si no existe ninguna consulta adicional, esa es la primera etapa 19 

que le comentaba a doña Eva, que  de parte del grupo RECAESA, PBCL le trae como 20 

propuesta, y quedamos a la orden, verdad. 21 

Señor Presidente: Como Gobierno Local y Alcaldía, estamos a la orden, pueden iniciar 22 

cualquier proceso de comunicación a través de la Secretaría del Concejo a como ya lo 23 

hicieron, y como punto de interés nos gustaría tener ese borrador del convenio lo más 24 

rápido posible, también conocer el valor inicial y el  tema de la vía útil para ir 25 

calculando, o el valor del reciclaje residual de esas paradas en los libros, y ver el otro 26 

escenario que sigue, porque nosotros tenemos que pensar en no comprometer en ningún 27 

tipo de gestión a la Municipalidad. 28 

Sra. Gabriela Freer: Muchas gracias por el tiempo, con mucho gusto vamos a 29 

enviarles la presentación que han visto con Ricardo, también el borrador de la………..  30 
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….rotulación, hoy les quedaría enviado, y quedamos a la espera  de comunicación en 2 

cuenta al Tomen, que podíamos estarlo instalando próximamente en una cara, y en la 3 

cara dos sería la comunicación de tribición, y con respecto a la rotulación que les 4 

ofreceríamos, serían ustedes los que decidan, y nos tendrían que decir, que necesitan y 5 

como lo necesitan. En cuanto el proyecto de las paradas, la presentación lo contempla, 6 

las vistas preliminares, y posiblemente como les dije al inicio, la próxima semana 7 

tendrían ese borrador. El tema de los costos de momento no podría dárselos, porque no 8 

es lo mismo la producción de 10 unidades,   a lo que estamos pretendiendo que sean 9 

posiblemente 100 unidades, explica. 10 

Comenta sobre la pirámide de publicidad. 11 

Agradece, están complacidos de estar aquí esta noche. 12 

Sra. Gabriela Serrano: De parte de PBCL es un gusto de estar aquí con ustedes, es un 13 

honor; la idea de nosotros es  luchar por enfocar cantones que no sean simplemente de 14 

paso, sino que el turista se desvíe y diga que hay lugares bonitos con paisajes preciosos 15 

que valen la pena, queremos hacer encadenamiento, que PBCL se una a los gobiernos 16 

locales para luchar para sacarlos adelante y que se enfoquen en estos sectores que tienen 17 

riqueza natural y que tienen muchos más para ofrecer, cuente con nosotros y estamos 18 

para servirles, se les agradece por recibirnos. 19 

Sra. Eva Vásquez: Es un gusto tenerlo s aquí, que Dios los acompañe que les vaya muy 20 

bien. 21 

Señor Presidente: Gracias, Buenas noches. 22 

Señor Presidente: Da un receso de 10 minutos. Quedando la aprobación 5 votos 23 

afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Juan José 24 

Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 25 

N°04-39-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 26 

ARTÍCULO V.  LECTURA DE CORRESPONDENCIA.    27 

INCISO  1.  CONSECUTIVO INTERNO  SEC-CON-2022#2198. 28 

Reg. Juan José Núñez: Este es un  Oficio ASB-Dir- 259-2022, de la Dra. Leda 29 

 30 
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Vargas responde el acuerdo 02-30-2022.  Adjunta oficio DRSS-CON-GR-027-2022 2 

en relación a REMISIÓN DEL PROYECTO DE EXTENSIÓN DE HORARIO 3 

DEL SERVICIO DE URGENCIAS A 24 HORAS – ÁREA DE SALUD 4 

BAGACES.. Adjunta el ANÁLISIS TÉCNICO PROYECTO SERVICIO DE 5 

URGENCIAS 24/7 ÁREA SALUD BAGACES. 6 

Señor Presidente: Somete a discusión y al final se somete a votación: 7 

CONSIDERANDO: 8 

 Lo relacionado con el consecutivo interno SEC-CON-2022#2198, Oficio ASB-Dir-9 

259-2022,  denominado ANÁLISIS TÉCNICO PROYECTO SERVICIO DE 10 

URGENCIAS 24/7 ÁREA SALUD BAGACES. 11 

 Y basado en lo que se establece en la página N°16, numeral 14, donde se  hacen las 12 

siguientes recomendaciones: 13 

En cuanto a la propuesta que se manifiesta por parte del Área de Bagaces y la 14 

Dirección de Red Integral de Prestaciones de Servicios de Salud Chorotega, sobre la 15 

solicitud de Análisis Técnico para extensión de Horario a 24/7 del Servicio de 16 

Urgencias de esta área de salud, con pago de tiempo extraordinario; esta Dirección 17 

considera que: 18 

1. Se recomienda aprobar el presupuesto para la extensión de horario, para el 19 

Funcionamiento de dicho servicio, ya que permite el acceso a los servicios de salud 20 

de la población en su unidad de adscripción al mismo tiempo que reduce la 21 

consulta de los usuarios a otras unidades de la Red. 22 

2. Realizar un análisis integral, por el período de 3 meses, por parte de la 23 

DRIPSSCH, para valorar la eficiencia y eficacia de esta propuesta para de esta 24 

forma determinar su permanencia o ajustar necesidades de la misma. 25 

3. De acuerdo con lo enunciado en la Normativa Instrucciones, lo indicado en el 26 

oficio GG-0518-2019 y considerando que, el trabajo extraordinario como un hecho 27 

aislado y excepcional, por lo que no es permitido que adquiera la condición de 28 

permanente, se solicite por parte del Nivel Local y dando prioridad la DRIPSSCH,  29 

 30 
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las plazas para ser consideradas en un tercer turno, en los próximos tractos de 2 

plazas, según las posibilidades Institucionales. 3 

EL CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES ACUERDA: 4 

Solicitar al Dr. Wagner Picado Camareno, Director Regional de la CCSS, comunicar  a 5 

este Concejo, ¿Cuáles serían los pasos a seguir? y ¿Cuáles los plazos a seguir de estos 6 

pasos?,  para dar el debido seguimiento.  7 

Se remite copia a la Administración Municipal y  a la Dra. Leda Vargas, Directora del 8 

Área de Salud de Bagaces. Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos 9 

afirmativos y quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia 10 

Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas 11 

Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°05-39-2022). ACUERDO 12 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 13 

INCISO  2.  CONSECUTIVO INTERNO  SEC-CON-2022#2199,  14 

Reg. Juan José Núñez: Este consecutivo es el oficio AI-OFI-062-22, de la  Auditora 15 

Municipal, en donde  informa sobre la Modificación II al Plan de trabajo Anual de 16 

Auditoría Interna. 17 

Señor Presidente: Somete a votación, se acuerda dar por recibido oficio AI-OFI-062-18 

22 de la  Auditora,  consecutivo interno  SEC-CON-2022#2199. Quedando la dispensa 19 

de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la aprobación 5 votos 20 

afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Juan José 21 

Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 22 

N°06-39-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 23 

INCISO  3.  CONSECUTIVO INTERNO  SEC-CON-2022#2200.  24 

Reg. Juan José Núñez: Este consecutivo es el oficio SMG-691-2022, de la  25 

Municipalidad de Guácimo, en donde se  transcribe  el acuerdo tomado por el 26 

Concejo Municipal del Cantón de Guácimo, mediante Sesión Ordinaria N° 25-27 

2022. En donde se acuerda: Comunicarle a la Sra. Victoria Eugenia Quirós 28 

Ramírez - Presidenta ANHACO, que este Órgano Colegiado brinda voto de apoyo 29 

al proyecto de ley expediente legislativo 22.796, ley para la defensa de los derechos  30 
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de titulación en favor de los pobladores ocupantes de la zona marítima terrestre y 2 

lograr la titularización de las tierras ocupadas, en la zona restringida, toda vez que 3 

no solo sería de gran beneficio para los pobladores sino para las Municipalidades 4 

que se evitarían acciones indemnizatorios, en aplicación correcta del artículo 8 de 5 

la ley N° 6043. (Transcríbase a los cinco diputados de la Provincia de Limón y a las 6 

Municipalidades del país en solicitud de apoyo) 7 

Señor Presidente: Somete a votación, se acuerda dar por recibido oficio SMG-691-8 

2022 de la  Municipalidad de Guácimo,  consecutivo interno  SEC-CON-2022#2200. 9 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la 10 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle 11 

Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo 12 

Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°07-39-2022). ACUERDO UNÁNIME 13 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 14 

INCISO  4.  CONSECUTIVO INTERNO  SEC-CON-2022#2202. 15 

Reg. Juan José Núñez: Este consecutivo es el oficio AL-DCLRE-001-2022, de parte 16 

de la  Asamblea Legislativa, en donde consultan  expediente Nº 23114, 17 

“FORTALECIMIENTO DE COMPETENCIAS Y RENDICIÓN DE CUENTAS 18 

DEL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS Y TRANSPORTES” 19 

Señor Presidente: Indica el oficio está en la Secretaria del Concejo y en la 20 

correspondencia,  por si alguien desea ahondar más en el tema. 21 

Somete a votación, se acuerda dar por recibido oficio AL-DCLRE-001-2022 de parte de 22 

la  Asamblea Legislativa,  consecutivo interno  SEC-CON-2022#2202. Quedando la 23 

dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la aprobación 5 votos 24 

afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Juan José 25 

Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 26 

N°08-39-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 27 

INCISO  5.  CONSECUTIVO INTERNO  SEC-CON-2022#2203.  28 

Reg. Juan José Núñez: Este consecutivo es el oficio AL-DCLRE-002-2022 de parte 29 

de la Asamblea Legislativa, en donde se consulta expediente Nº 23105, “LEY DE  30 
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RECUPERACIÓN DE COMPETENCIAS Y FORTALECIMIENTO DE LAS 2 

JERARQUÍAS DE LOS MINISTROS” 3 

Señor Presidente: Somete a votación, se acuerda dar por recibido oficio AL-DCLRE-4 

002-2022 de parte de la Asamblea Legislativa, consecutivo interno  SEC-CON-5 

2022#2203. Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y 6 

quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, 7 

Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo 8 

Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°09-39-2022). ACUERDO UNÁNIME 9 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 10 

INCISO  6.  CONSECUTIVO INTERNO  SEC-CON-2022#2205. 11 

Reg. Juan José Núñez: Este consecutivo es el oficio DSC-ACD-315-06-2022, de 12 

parte de la  Municipalidad de Tibás, en donde transcribe ACUERDO III-1 de su 13 

SESIÓN ORDINARIA N° 113, celebrada el día 28 de junio del 2022,Asunto: 14 

Debido a la preocupación por el futuro de los productores nacionales de aguacate 15 

después de la apertura del mercado internacional, el Concejo Municipal de 16 

Tarrazú solicita de manera muy respetuosa al Presidente de la República Sr. 17 

Rodrigo Chaves Robles y a la Ministra de Agricultura y Ganadería Sra. Laura 18 

Bonilla Coto, la creación de un plan de apoyo para los productores nacionales de 19 

aguacate y un plan de mitigación de las consecuencias que puedan producirse a 20 

raíz de dicha apertura, además de la creación de mesas de trabajo que contemplen 21 

a los productores nacionales para construir dicha propuestas. Se solicita que se 22 

envíe esta moción a los Concejos Municipales del país para que conozcan más a 23 

profundidad el tema y además solicitar apoyo. Se conoce y se acuerda brindar 24 

apoyo a esta iniciativa. 25 

Señor Presidente: Somete a votación, se acuerda dar por recibido DSC-ACD-315-06-26 

2022, de parte de la  Municipalidad de Tibás, consecutivo interno  SEC-CON-27 

2022#2205. Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y 28 

quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, 29 

Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo 30 
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 Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°10-39-2022). ACUERDO UNÁNIME 2 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 3 

INCISO  7.  CONSECUTIVO INTERNO  SEC-CON-2022#2206. 4 

Reg. Juan José Núñez: Este consecutivo es el oficio DRELIB-CE03-EGTGG N°101 5 

- en respuesta del acuerdo 19-27-2022 informan que hasta el momento la escuela 6 

Tomás Guardia Gutiérrez no cuenta con una Junta de Educación debidamente 7 

juramentada, por lo tanto, no se podrá asistir a la convocatoria a audiencia 8 

invitada (12-07-2022). Quedan atentos a una nueva invitación. 9 

Señor Presidente: Somete a discusión el tema y luego somete a votación: 10 

Considerando: 11 

El consecutivo interno SEC-CON-2022#2206, Oficio DRELIB -CE03- EGTGG N° 12 

101-2022, de la Señora Yineri Espinoza, Directora de la Escuela Tomás Guardia 13 

Gutiérrez, en respuesta a acuerdo N°19-27-2022, de este Concejo Municipal, en donde 14 

dicha señora informa,  que hasta el momento la Escuela Tomás Guardia Gutiérrez no 15 

cuenta con una Junta de Educación debidamente juramentada, y que por lo tanto  no se 16 

podrá asistir a la convocatoria a audiencia invitada (12-07-2022).  17 

EL CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES ACUERDA: 18 

Informarles que la Junta de Educación de la Escuela Tomás Guardia Gutiérrez ya fue 19 

juramentada  el día 05 de julio del 2022 y que por interés de este Concejo Municipal  se 20 

mantendrá la convocatoria a la  audiencia para el próximo martes 12 de julio del 2022. 21 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la 22 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle 23 

Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo 24 

Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°11-39-2022). ACUERDO UNÁNIME 25 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 26 

INCISO  8.  CONSECUTIVO INTERNO  SEC-CON-2022#2207 27 

 Reg. Juan José Núñez: Este consecutivo es un correo de la Empresa Davivienda 28 

con las Boletas de recepción de obra 2 y 3 grupos del Proyecto Las Palmas, (senos 29 

remite información por medio de We Transfer).  30 
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Reg. Marjorie Rodríguez: El Concejo de Distrito de Fortuna siempre va a ir a realizar 2 

el levantamiento de la información al proyecto de las Palmas, conforme al acuerdo 3 

tomado. 4 

Señor Presidente: El Concejo de Distrito de Fortuna dará seguimiento al tema.  5 

Somete a votación, dar por recibido el correo de la Empresa Davivienda, consecutivo 6 

interno  SEC-CON-2022#2207. Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos 7 

afirmativos y quedando la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia 8 

Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas 9 

Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°12-39-2022). ACUERDO 10 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 11 

INCISO  9.  CONSECUTIVO INTERNO  SEC-CON-2022#2208 12 

Reg. Juan José Núñez: Este consecutivo es oficio MB-ALC-0458-2022, de la 13 

Alcaldía, en donde  presenta para su debido análisis y aprobación, la Modificación 14 

Presupuestaria Nº04-2022, la misma si modifica el Plan Anual Operativo. 15 

Señor Presidente: Somete a votación: 16 

Visto el consecutivo SEC-CON-2022#2208, Oficio MB-ALC-0458-2022 de la  17 

Alcaldía, en donde  presenta para su debido análisis y aprobación, la Modificación 18 

Presupuestaria Nº04-2022.  19 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda Aprobar la Modificación Presupuestaria 20 

N°04-2022, por un monto de ₡10.991.770.16, la misma sí modifica el Plan Anual 21 

Operativo. 22 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos afirmativos y quedando la 23 

aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle 24 

Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo 25 

Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°13-39-2022). ACUERDO UNÁNIME 26 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 27 

ARTÍCULO VI. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUCIO DE LA 28 

PRESIDENCIA 29 

No hay. 30 
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 ARTÍCULO VII. INFORMES DE COMISIONES 2 

No hay. 3 

ARTÍCULO  VIII. ASUNTOS VARIOS. 4 

1. Solicitud de información de respuesta a acuerdo 35-33-2022 (Escaleras 5 

Parque Jorge Manuel Dengo) 6 

Reg. Giselle Chavarría: Habíamos solicitado a la Alcaldía que solicitará unas escaleras 7 

al ICE para el acceso al parque Miravalles Omar Dengo, era  hacer una carta al ICE, 8 

pero como no ha llegado la respuesta al Concejo, nos gustaría conocer, cómo va ese 9 

trámite, si ya se envió. Ese día doña Eva no estaba 10 

Señor Alcaldesa: Consultará a Mariana y don Álvaro si  lo tramitaron  11 

Reg. Giselle Chavarría: Solicita a la Secretaria del Concejo volverle a remitir el 12 

acuerdo. 13 

2. Información del Presupuesto Extraordinario N°1-2022 14 

Reg. Giselle Chavarría: Consulta si ya la Contraloría General de la República envió el 15 

presupuesto extraordinario N°1-2022. 16 

Señor Alcaldesa: Enviaron a pedir información esta semana.  17 

3. Moción para solicitar modificación presupuestaria.  18 

Reg. Giselle Chavarría: MOCIONA: 19 

Solicitar que el saldo de la cuenta 1-1-1-61 Seguros, que tiene un saldo de 20 

₡1.301.141.71 y la cuenta 1-1-92-1 Sumas Libres Sin Asignaciones Presupuestarias por 21 

₡28,444.31 y el saldo de los viáticos y las dietas que haya hasta la fecha (que no se 22 

hayan cancelado  por este concepto desde el 01 enero al 30 de junio del 2022),  y 23 

que se haga una modificación presupuestaria para asignarles estos recursos de ₡1, 24 

329,586.02, más lo de las dietas y viáticos, a la cuenta del Asesor Legal del Concejo 25 

Municipal,  (a la mayor brevedad posible,  en julio). 26 

Señor Presiente: Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda aprobar 27 

la moción presentada por la Regidora Giselle Chavarría Cruz (se transcribe moción 28 

anterior).  Se dispensa de trámite de comisión. Quedando  la aprobación 5 votos 29 

afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Juan José  30 
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Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 2 

N°14-39-2022). 3 

4. Cambio de fechas para actividad de ENDURO 4 

Síndico Bernal Maroto: Le comunican de parte de la Comisión del ENDURO de 5 

Guayabo que la fecha apartada para realizar el ENDURO el 27 y 28 de  agosto 6 

(Apartada mediante Acuerdo N°24-31-2022) ya no se va ocupar, y le solicitan que pida, 7 

se les aparte las fechas 24 y 25 de septiembre  para esto, debido a que  a ellos les 8 

cambiaron la fecha del  Campeonato Nacional. 9 

Señor Presidente: Le solicita al síndico Bernal Maroto que envié una nota  informando 10 

esto, y en el Concejo se leerá. 11 

5. Cabalgata de Pijie Cambio de Fechas. 12 

Síndico Javier Chaverri: Informa que la Asociación de Desarrollo de Pijije tenía una 13 

fecha apartada (el 14 de agosto), pero le choca con el concierto de los Tigres del Norte, 14 

por lo cual mediante  Oficio ADIP-02-2022 le están  solicitando el  permiso para 15 

realizar una cabalgata arreo,  el día 28 de agosto 2022 (y ya no el 14 de agosto) y a la 16 

vez solicita una patente temporal,  la cual se ubicará  en la subasta Pijije,  el punto de 17 

salida de la cabalgata arreo (SEC-CON-2022#2216).  18 

Señor Presidente: Propone que se reciba la nota  y que se le remita  a la Secretaria y 19 

que de ahí ella verifique si esta  fecha la disponible y el próximo martes tomar el 20 

acuerdo. 21 

6. Apartar fecha del 14 de agosto para baile en Montenegro de Bagaces 22 

Síndico Javier Chaverri: Presenta oficio ADI-M-025, de la ASODES de Montenegro, 23 

en donde le  solicitan  cambio de fecha reservada del 13 de agosto para el 14 de agosto 24 

para la realización de un baile en conjunto, venta de comidas y licor, donde se requiere 25 

la patente temporal de licores en apego a los permisos correspondientes. (Guarda con 26 

consecutivo interno SEC-CON-2022#2215). 27 

Señor Presidente: Somete a votación remitir las notas de solicitud de aparto de fechas a 28 

la Secretaria del Concejo Municipal para que informe si las fechas solicitadas por los 29 

Concejos de Distrito estarían disponibles y que lo informe en la próxima sesión del ….. 30 



Acta 39-2022, 

 05-07-2022  
  

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°37-2022, 05-07-2022 Página 38 
 

 1 

Concejo Municipal para tomar el acuerdo respectivo. Se dispensa de trámite de 2 

comisión. Quedando  la aprobación 5 votos afirmativos  de los regidores, Hannia 3 

Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez Chaverri,  Maikel Vargas 4 

Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°15-39-2022). 5 

Recorrido del tope de San Bernardo de Bagaces. 6 

Nota de la ASODES San Bernardo, donde hace una aclaración sobre la 7 

distribución y el uso de las patentes de licores temporales solicitadas para la 8 

actividad que llevaremos a cabo del 25 al 27 de noviembre, una patente se utilizará  9 

por los tres días en el salón multiuso, y la segunda se utilizará el día 27 en el campo 10 

ferial en el punto donde se hará la inscripción para las cabalgatas. Durante el 11 

recorrido las bebidas que se ofrecerán serán las de cortesía, se anexa el recorrido 12 

que tendrá la cabalgata. SEC-CON-2022#2214. 13 

Señor Presidente: Somete a votación dar por reciba la información de la ubicación de 14 

las patentes y el recorrido del tope de San Bernardo, presentada por la Sindica Marjorie 15 

Rodríguez, porque  el acuerdo estaba condicionado a la presentación de esta 16 

información.  Se dispensa de trámite de comisión. Quedando  la aprobación 5 votos 17 

afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Juan José 18 

Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 19 

N°16-39-2022). 20 

7. Oficina del Comité de la Persona Joven. 21 

Reg. Hannia Molina: Consulta a la Señora Alcaldesa por la aprobación del 22 

Presupuesto extraordinario, ya que es necesario contar la con la Oficina de la Persona 23 

Joven para guardar los implementos que pertenecen al Comité. 24 

El fin de semana tuvimos un inconveniente, porque que la Clínica de Bagaces tuvo unos 25 

problemas con lo de la Tormenta Boni y pidieron prestado el toldo, Didier y mi persona 26 

estábamos disponibles el viernes y el sábado para hacer la entrega; sin embargo al estar 27 

el toldo en el plante municipal y sólo una funcionaria contar con las llaves (y ella estaba 28 

colaborando con la emergencia), no se pudo retirar el toldo y creemos que faltó 29 

voluntad para colaborarnos y con el CECUDI la  vez pasada  nos pasó lo mismo.  30 
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En el Comité nos sentimos atados de manos, esto era una emergencia y no pudimos 2 

colaborarles, realmente urge esta oficina. 3 

Señora Presidente: Busquemos la forma de solucionar doña Eva. 4 

Reg. Giselle Chavarría: No se podría limpiar y que ellos coloquen las cosas ahí. 5 

Señor Alcaldesa: Sí, pero se tendría que ver la seguridad. 6 

Señora Presidente: Propone que se empiece a alistar la bodega y si se tiene que 7 

cambiar el llavín que se haga, el apoyo está. 8 

8. Sesión con el señor Presidente de la República. 9 

Señor Presidente: Informa le indicó un delegado del Señor Presidente de la República, 10 

que existe la posibilidad de que  él asista a una sesión solemne en el cantón de Bagaces. 11 

Señora Alcaldesa: Informa le envió una solicitud también, para que él Señor Presidente 12 

viniera a una reunión con el Concejo. 13 

9. Ayuda para el Director Nacional de Bomberos. 14 

Señor Presidente: Indica nos está pidiendo que hagamos presión no para que se 15 

construya una nueva estación, ya que lo que hay ahí es una base, no una estación. El día 16 

mañana llamaré al señor para conocer en qué términos ellos necesitan la nota de presión 17 

al Director Nacional y yo la traeré por escrito. 18 

10. Informa de Presentación el viernes en el Concejo  el 01 de julio. 19 

Señor Presidente: Manifiesta el viernes 01 de julio fue como representante del Concejo 20 

Municipal, en compañía de Vernon,  a San José en un congreso internacional para el 21 

aprovechamiento de  los Recursos Hidrotermales, para lo que tienen que ver con los 22 

proyectos, iniciativas individuales, grupales, de Asociaciones e instituciones.  23 

Esto es para  el aprovechamiento de aguas termales y de recursos geotérmicos, para que 24 

se cuente con el apoyo de la Municipalidad. 25 

Se hablaron sobre recursos no reembolsables en ese ámbito para los cantones. 26 

Para los emprendedores podría ser una fuente de reactivación económica. 27 

11. Reunión Vistas de Miravalles. 28 

Reg. Giselle Chavarría: Hoy se realizó la reunión entre personeros de la 29 

Municipalidad, el Concejo Municipal, el AyA y el BANHVI, la reunión para tratar el…. 30 
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…tema de  Vistas de  Miravalles, fue mixta virtual presencial.  2 

En la municipalidad estaba el desarrollador del Proyecto de Vistas de Miravalles, esta 3 

reunión fue en seguimiento a la reunión que se realizó el jueves 30 de junio, para 4 

ponernos de acuerdo en ciertos aspectos relacionados a los permisos que han estado 5 

solicitando y que se han negado. 6 

El  BANHVI no tuvo participación en esta reunión, ni hubo ninguna justificación del 7 

por qué no podían atender la reunión, ni presencial ni de forma virtual. 8 

Adicionalmente se levantó una minuta y una acta de la sesión y se tomaron varios 9 

acuerdos, y en vista de que el BANHVI no se presentó no gustaría solicitar la minuta de 10 

la sesión con dos  objetivos, uno remitírsela al BANHVI para que esté enterado de los 11 

temas que se abordaron, y dos para hacerle llegar la minuta a los interesados del 12 

proyecto de vivienda, pues quedaron atentos a esta reunión. 13 

Señor Presidente: Somete a votación: El Concejo Municipal de Bagaces acuerda,  14 

solicitar al Ejecutivo la minuta  y el acta de la reunión de trabajo del día martes 05 de 15 

julio del 2022, a las 2:00 pm,  para tratar el tema de la Urbanización de Vistas de 16 

Miravalles, reunión sostenida entre  la Municipalidad, el AyA, Mutual Alajuela,  la 17 

empresa Constructora)  para remitirla  al BANHVI  y que se enteren  de lo conversado, 18 

y también  a los vecinos  interesados en  darle  seguimiento a los acuerdos de la reunión 19 

sostenida. Se dispensa de trámite de comisión. Quedando  la aprobación 5 votos 20 

afirmativos  de los regidores, Hannia Molina Cheves, Giselle Chavarría Cruz, Juan José 21 

Núñez Chaverri,  Maikel Vargas Ulate,  José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 22 

N°17-39-2022). 23 

ARTÍCULO  IX. INFORMES Y CONSULTAS A LA  ALCALDÍA. 24 

Señora Alcaldesa:  25 

1. Informa que como medida preventiva para la tormenta Boni, la Comisión Municipal 26 

de Emergencia evacuó a las familias de Bebedero para el viernes. Gracias a Dios 27 

todo salió bien, llegaron el viernes y se fueron el domingo en la mañana. Agradece a 28 

los que colaboraron para atender la emergencia. 29 

 30 
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2. Indica se presentaron a INDER 3 proyectos, uno  para las calles de Playitas y San 2 

Ramón, otro para residuos sólidos, tanto valorizable como orgánico y el otro para la 3 

construcción un mercado artesanal en conjunto con el aporte de la municipalidad, y 4 

esperando que de alguna manera podamos solicitar madera al parque Nacional Palo 5 

Verde, porque no lo podemos hacer a través de la Municipalidad, pero sí por medio  6 

del apoyo de una asociación de Desarrollo. Vamos a pedir el apoyo a una 7 

Asociación de Desarrollo, porque a la Municipalidad les negaron el apoyo, ya que 8 

tiene que ser una organización sin fines de lucro que no sea pública. Junto a estos 3 9 

proyectos va también el proyecto que ya había presentado Mariela López (en donde 10 

estaba la propiedad de los Testigos de Jehová), que sería para atender las 11 

necesidades del cantón en la parte humana. 12 

3. En FEMUGUA hubo reunión esta semana y se trataron asuntos generales y de esta 13 

empresa que vino hoy PBCL. Se dijo en esta reunión que se quiere que haya más 14 

acercamiento de una municipalidad con las otras. 15 

Reg. Giselle Chavarría: Respecto a los proyectos presentados al INDER,  ¿hay un 16 

plazo o se presentaron para el 2023 para el banco de proyectos? 17 

Señora Alcaldesa: Se presentaron antes del 30 de junio que era la fecha límite, todo 18 

esto depende de la base que demos nosotros, porque ellos tienen que revisar y en la 19 

medida que nosotros avancemos lo pueden meter en el presupuesto 2023. 20 

Estamos en una buena comunicación con el INDER, tuvimos una reunión con el nuevo 21 

Director Regional y hay mucha apertura, sino  se ejecuta en esta administración, será en 22 

la otra, pero estamos ejecutando proyectos para el bien de la comunidad. 23 

SIENDO LAS VEINTE  HORAS, CON  TREINTA MINUTOS  EL  SEÑOR 24 

PRESIDENTE DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. 25 

 26 

 27 

_________________________                         ___________________________ 28 

Marianela Arias León.                                       José Alfredo Jiménez Sánchez. 29 

Secretaría del Concejo Municipal                        Presidente Municipal 30 


